
9 Gäste (2: Thüringer Energie)
GR ist beschlussfähig. Edith, Jürgen W., Gerald, Ralf, Jens, Kati (Felix kommt später)
Tagesordnung: Punkt 11 (Anfragen der Bürger) aufgenommen, allerdings: (Edith sinngemäß)
"Anfragen der Bürger können gestellt werden und die Antwort gibt es in der nächsten
Gemeinderatssitzung"
Tagesordnung genehmigt
Niederschrift vom 15.3. genehmigt

Vertrag von 1998 mit TEN ist ausgelaufen und muss verlängert werden
Werra Energie hat Angebot zurück gezogen
TEN bleibt als einziger Bieter
Vortrag von TEN MAs zur Firmenstruktur, Gas-Netz in Thüringen / Ritschenhausen,
Störungsmanagement
Zwischenfrage Breitbandausbau, Jürgen: Förderantrag ist durch, VG kümmert sich (keine Angabe zum
Zeitplan)
59 Hausanschlüsse in Ritschenhausen
30 minuten Reaktionszeit im Störungsfall am Gasnetz
Konzessionsvertrag: Wegerecht für TEAG auf gemeindlichen Grundstücken
höchstmögliche Konzessionsabgabe wird gezahlt (KAV)
TEAG übernimmt alle Folgekosten, falls Gasleitungen auf öffentlichem Grund verlegt werden müssen
(nicht aber auf privatem Grund)
Beschluss: Konzessionsvertrag verlängern (Mustervertrag vom Städte- und Gemeindebund
genehmigt): 6 ja, 1 Enthaltung

Vergabe an Widschaß (?) Estrich GmbH, Erfurt 5733,49 €

Vergabe FSG Bodenbeschichtung Tan 6138,- €

Gemeinderatssitzung 20.03.2018

📝📝

 Orga

🔥🔥

 Gaskonzessionsvertrag mit der TEAG

##

Vergabe Estricharbeiten Kalthalle

##

 Vergabe Expoxydharzbeschichtung Unterstellhalle



Mauer erneuern: Natursteinmauer Kalksandstein um den Friedhof, Kuhstall, entlang Riske, bis zum
"Kompost". Nach hinten keine Mauer, aber Metallzaun (Mauer geht nicht)
Wasserstellen Pflaster
Pflasterfläche
Gräberfeld wird eingefasst und beschottert (sieht dann einheitlich aus)
Begrünung erneuert (u.a. für die entfernten Bäume, Wurzeln werden entfernt)
Beschluss genehmigt für 

💰

 405.000 € 

💰

Metallarbeiten am Eingangstor und Zaunarbeiten hinter grüner Wiese: 19.237,54 € Metallbau Falk
Hoffmann, Grabfeld OT Berkach
Eingangstor wird erneuert
GR vergibt Auftrag für neuen Zaun "angelehnt an alten Zaun", kann aber nicht genau sagen, wie er
aussehen soll.

keine Neuverpachtung wegen Rechtsstreit mit altem Pächter (Baumann)
Pächter hat auf weiterverpachtung geklagt
Pächter hat auf neue Ausschreibung nicht geboten
Güteverhandlung im Dezember ohne Einigung
Pächter geht vmtl. in nächste Instanz. Hat wohl Fischbrut im Wert von 150€ eingesetzt, besteht auf
Erstattung. Vorschlag: Forderung zustimmen um das Thema vom Tisch zu bekommen.
(alle stimmen gegen Verpachtungsvorschlag)
Vorschläge: Gewässerpfleger anstellen, Begehungsscheine ausgeben ("Angelschein")
F: Was kommt durch die Verpachtung rein? A: 400€ pro Jahr
Keine Neuverpachtung, weil der Herr Baumann dann klagen würde

Frau Kamler hat beim Straßenbauamt angefragt, ob die Vereinbarungen noch gelten
StBA hat wohl geschoben
Nur Bürgersteige geht nicht, weil die Abwasserleitungen unter die Straße müssen
StBA macht Termin mit Frau Kammler nach Ostern für Ortsbegehung aus, ob StBA das als
Gemeinschaftsvorhaben machen möchte
Christiane war mit Herrn Grohme (?) in Kontakt, angeblich Termin nächste Woche (wann, unklar)
Jürgen: Herr Grohme verspricht viel...

✞✞ Vergabe Gestaltung Freianlagen Friedhof

🎣🎣

 Verpachtung Jüchse und Bauerbach

🛣🛣

 Ausbau Bürgersteige Hauptstraße

🏞🏞

 Bauberbach entlang Wächter



Vorschlag: Vetrag mit Strabag oder Schilling zur jährlichen Säuberung
Die beiden großen Weiden sind verpilzt, müssen entfernt werden
Soll in Haushaltsplan aufgenommen werden

Soll in Haushaltsplan aufgenommen werden

Öffnet im Mai

1) 

🚠

 Breitbandausbau

Status, was ist passiert seit dem die VG im Namen der Gemeinden das Zepter in die Hand genommen
hat?
Zeitplan 2016: bis 2018 ist alles durch
17.000 Kosten für die Gemeinde, für fiber to the building - ABER: die Paul-Motz-Straße wird nicht
wieder aufgebuddelt.
Ausschreibung ist wohl so, Glasfaser "so nah wie möglich" an die Haushalte zu bringen (das klingt
nach Vectoring, nicht nach FTTB)

2) 

🗑

 Frühjahrsputz

Entsorgung unklar, wie immer
Gemeinde würde Transportkosten übernehmen (günstiger als Container)
Abholscheine müssen von der Gemeind angefordert
Vorschlag Silvio: Wochenende nach Ostern, damit mehr machen
Edith "Autoreifen und Batterien better lassen wo sie sind"

3) 

🔋

 e-Bike Tankstelle

Vorschlag: e-Bike Tankstelle am Friedensrasen (finanziert vom Verein), trägt die Gemeinde den Strom
(Frage von Ralf "Meint Ihr das ernst?")
Stromverbrauch Friedensrasen bisher: 1000 kW (Allerdings war die Zahl aus dem Jahr, in dem gebaut
wurde).
Jürgen: Strom kann ja nicht so viel kosten

4) 

🌺

 Neue Stauden auf dem Friedensrasen

Jürgen: "Tut euch keinen Zwang an"

🗺🗺

 Ortsbegrüßungstafel

🍃🍃

 Grünschnittplatz

⁉⁉

 Fragen



5) 

🎶

 Klangelement auf dem Friedensrasen

Skeptischer Blick vom Gerald. "Dann lieber die e-Bike Tankstelle"

6) 

🧘

 Bänke vor der Hütte

20000 im Haushaltsplan vom letzten Jahr eingeplant,
Angebote liegen nicht vor, Jürgen will neue Angebote einholen

7) 

📄

 Veröffentlichung der Beschlüsse

Laut Thüringer Gemeindeordnung müssen die Beschlüsse veröffentlicht werden - werden sie aber
nicht
Jürgen: "Bring ja nichts, dann ist ja schon alles gelaufen"

8) 

🌉

 Brücke über die Jüchse

Entscheidung ist endgültig
TÜV hat baufälligkeit angemahnt
Jürgen "Wenn da mal etwas passiert" (Gegenfrage von den Gästen: "Ok, und was ist mit den kaputten
Bürgersteigen, wenn da etwas passiert?")

9) 

🛣

 Weg zur und um die Kirche ist matschig

Jürgen: ist nach Flurneuordnung Kirchenland
(Nachtrag: Konsolke hat wohl das Kirchenland abgesteckt, Weg ist auf Gemeindeland !?)

10) 

🌡

 Heizkörper im Saal werden nicht warm

Irgendwer hat vergessen die Heizung abzudrehen?

11) 

🎭

 Veranstaltungsplan

hängt im Kasten aus

12) 

🏡

 Anbau Sportlerhäuschen

baulich getrennt vom Sportlerhäuschen
Anbau hat mit dem Sportverein nichts zu tun
Anbau sieht vor: Toiletten incl. Behindertentoilette
12 m^2 Stauraum
größerer Raum, 64-70 Sitzplätze mit Teeküche / Theke vorgesehen
Ebenerdig, altersgerecht zugänglich, geringere Betriebskosten
Toiletten semi-öffentlich (Vereine bekommen Schlüssel)

13) 

💰

 Haushaltsplan 2018



(immer) noch nicht final


